

### Puñado de noticias

#### Santoral

Julio 2, martes.—La Visitación de Ntra. Sra. Stos. Proceso, Martiniano, Otón y Stas. Marcia, Sinfiorosa y Monegunda.

Santa Monegunda era natural de Martres, y sus padres la casaron contra su voluntad. Tuvo dos hijas, y el dolor de perderlas acrecentó su deseo de consagrarse a la oración. Obtenido permiso de su esposo, hizo construir en su casa una austera celda, y encerrándose en ella consagró el resto de su vida al éxtasis y a la penitencia. Retiróse después a Tour, fundó un monasterio y prosiguió su santa y ejemplar vida. Rica en merecimientos, descansó en el Señor el año 570.

#### Suceso lamentable

Anteayer en el Parque Central sufrió un ataque el Sr. don José Gutiérrez, ocasionándose al caer varias lesiones en la cabeza y rostro. Varios del público acudieron a socorrerle. También un empleado de la Botica Francesa, estuvo muy solícito en propiciarle los primeros cuidados.

#### La bomba Knox

Se encuentra ya reparada la bomba de extinguir incendios y de cuando en cuando se la hace recorrer las calles para cercionarse de su buen funcionamiento.

#### Exportación

El vapor "Almirante" en su último viaje a Nueva York llevó 46 061 racimos de bananos, 656 sacos de café, 228 sacos de cacao, 16 cilindros vacíos, 25 tortugas vivas, 20 bultos oro en barras y 1063 trozas balsa.

#### Arriendo

Don José María Robles Guzmán tomó en arriendo las ciudades del Convento, Naborio, Valverde y Alvarado, pertenecientes a la Institución La Gota de Leche de Cartago.

La concesión se le hizo por la suma de \$ 200 mensuales sin el pago de impuestos municipales ni el de impuesto territorial.

#### Asamblea

Se ha convocado a los miembros de la "Escocia Banana Company" para la asamblea general ordinaria que se verificará en las oficinas del Banco Mercantil el lunes 8 del mes en curso.

#### Golpeado

Ingresó al Hospital el Sr. Isidro Campos, quien llegó de una finca de la línea de Limón. En dicha finca un toro le dió una cornada y en busca de su curación ha venido a la capital.

#### Papel para fumar

Nos informan que algunas personas que no pueden prescindir de la costumbre del fumado en vista del alto precio que hoy tiene el papel "Serrano" hacen sus cigarrillos con papel de envolver "Sulfit" poniendo en gran riesgo su salud.

#### Cultivos

Según los datos que obran en poder del Ministerio de Fomento, son muy importantes los cultivos que hay realizados de trigo e higuerrilla por todo el país.

#### Fuera de peligro

Al joven Jesús María Quirós, quien ingresó al Hospital procedente de Guápiles donde fué mordido por una serpiente venenosa se le declaró ya fuera de peligro. Muy afortunado de haber podido restablecer, pues como es notorio, son muy comunes las perso-

nas que escapan con vida tratándose de tales mordeduras.

#### Sacos

Continúan los robos de sacos de yute vacíos. En el almacén de don Segundo Zonta fueron sorprendidos dos sujetos en el momento en que realizaban la sustracción de unos cuantos. Los buenos precios que hoy tiene ese artículo despierta la codicia de los cacos de manera extraordinaria, calculándose ya en dos millares los sacos hurtados de los diferentes depósitos.

#### Pensiones

Se asignó una pensión vitalicia de \$50 mensuales a don Jesús Madrigal B. y otra de \$15 a don Juan Francisco Troncoso, ambos muy ancianos y que han prestado buenos servicios a la Nación.

#### Socio benefactor

En vista de la simpática actitud del tenor don Manuel Salazar para con la Cruz Roja Costarricense, esta institución acordó en su última asamblea declararlo "socio benefactor". La moción fué hecha por el señor Secretario y aprobada por unanimidad.

También acordó dar un voto de gracias a don Longino Soto y don Gonzalo Fernández por su generosa participación en el pasado concierto a beneficio de la misma Cruz Roja.

#### Escuela de Agricultura

Después de un corto período de vacaciones han vuelto a sus clases los alumnos de la Escuela de Agricultura.

#### Centro de Amigos

Este centro situado en los altos del almacén Assmann estará en lo sucesivo atendido por D. Neofilo Vargas, quien se hará cargo de su Administración.

#### Socorro

Para socorrer a los niños pobres atacados de sarampión la Directiva de la Cruz Roja acordó destinar parte de sus fondos. La distribución de los auxilios se hará por el Presidente de acuerdo con el Médico del Pueblo Dr. Montero y de los Médicos de la misma institución Dres. Calderón y Figueroa.

Así mismo acordó la Directiva solicitar del Ministerio de Hacienda un hectólitro de alcohol de quemar de la Fábrica Nacional de Licores, a precio de costo, para destinarlo al tratamiento de los niños atacados por la citada epidemia.

#### De San Ramón

El sábado recibimos el siguiente telegrama que muy complacidos publicamos:

Fiesta hoy al Sagrado Corazón, un éxito: carroza, arcos, decorado templo y calles, así como trono para entronización bellísimos: multitud de ángeles y gran concurrencia implorando Paz.—Corresponsal ad hoc.

#### Entronización

El sábado en la noche fué solemnemente entronizado el Sagrado Corazón de Jesús en el hogar de nuestro amigo don Máximo Chaves. Presidió el acto el M. I. señor Canónigo doctor don R. Otón Castro, y asistieron los familiares y algunos amigos del hogar Chaves Arias.

#### Bienvenida

Hizo su feliz arribo a este mundo el sábado pasado una simpática chiquitina que ha venido a aumentar el contento de los esposos Dn Guillermo Zúñiga y D<sup>a</sup> Evangelina Gamez. Que viva muchos años.

#### Enfermitos

Nuestro estimado amigo don Jesús Porras Chaves tiene en cama a su señora y tres de sus niños; quiera Dios que mejoren pronto.

#### Alarma

La hubo en las primeras horas de la noche del último sábado en la casa de habitación de don Ricardo Sánchez, lado norte de la Merced, con motivo de haberse cruzado unos alambres de la luz. A no haber sido evitado a tiempo, el daño había sido de grandes proporciones.

La casa en cuestión no está asegurada como afirma en su número del domingo la veraz Información.

#### Delicada de salud

Con la salud un tanto quebrantada se encuentra de temporada en Guadalupe la muy estimable Sra. D<sup>a</sup> Simona de Acosta. Deseamos su pronto y completo restablecimiento.

#### Tipos de cambio

En la semana próxima pasada se hicieron operaciones a los tipos que siguen:

Libras esterlinas	515%
Dólares	435%
Franco	378

#### Facultad de Cirugía dental

Esta facultad ha convocado a una reunión a todos los señores dentistas incorporados que tendrá lugar el día 5 del corriente en la oficina del Dr. D. José Joaquín Jiménez Núñez con el objeto de nombrar nueva directiva.

#### En el Colegio de Sion

—Hubo el viernes último retiro espiritual para niñas. A ese acto concurrió el Ilmo. Sr. Obispo diocesano.

—El sábado 29, festividad de los Apóstoles San Pedro y San Pablo, hicieron su Primera Comunión en la capilla de ese Colegio, las niñas Dorra y Cristina Chaves, hijas de nuestro amigo don Máximo Chaves.

Les enviamos nuestras felicitaciones.

—Hoy celebrarán su Primera Comunión en esa misma Capilla 30 alumnas de la Escuela de Niñas pobres, las que han sido preparadas para tan augusto acto por una de las religiosas que regentan ese importante centro de educación femenina.

#### Doña Fermína Morales de Morales

El sábado dejó de existir en esta capital doña Fermína Morales de Morales, señora que por su piedad, humildad y sentimientos caritativos gozaba del respeto y estima de propios y extraños.

A una existencia llena de virtud ha puesto digno remate una muerte cristianísima.

Dichosos los que al llegar la última hora miran sin remordimiento el pasado, pues solo ven muchas buenas obras realizadas, y sin temor el porvenir, pues tras los límites del espacio solo descubren la Eternidad gloriosa.

Esperamos que el alma de doña Fermína goce ya de la eterna bienaventuranza. Así lo pedimos con todo nuestro corazón, enviando nuestro verdadero y muy sentido pésame a su esposo don Francisco Morales, a sus hermanos y demás deudos.

#### Fiesta del sábado en el Seminario

Casi con ansia y con suma devoción esperábamos el momento de presentarnos otra vez más en el colegio testigo de nuestras picardías de niño y de nuestras pujanzas de estudiante. ¡Con cuánto cariño volvimos al colegio!

Nos recordó aquella última vez que salimos llevando un sentimiento de tristeza en el corazón que nos hizo escribir con lápiz en la pared exterior del edificio esto que alguien tuvo a bien llamar verso:

Adiós colegio,  
de ti me alejo  
por ahí te dejo  
mi corazón.

Llegamos, nos dieron el programa que devoramos más que leímos.

I.—Himno del Seminario; nos pareció hermosísimo. Lo oímos (y cantamos mentalmente) como en éxtasis. Cuántos recuerdos nos trajeron a la muerte aquellas notas sagradas, aquella letra tan conocida.

II.—Discurso de ofrecimiento, a cargo de don E. Raim Sáenz.

Habló muy bien, muy sentido su discurso; a todos agradó, por su forma y la modulación de voz con que lo leyó.

III.—a). Serenata. —b). —Thais.—A cargo de don I. Cardona.

A qué decir la delicadeza y propiedad del nervioso artista tan conocido? Mas como la música tiene la especialidad de aumentar en intensidad las emociones porque pasa nuestra alma, sentimos que Cardona nunca había tocado mejor.

IV.—Un Recuerdo. Lic. don Jorge Herrera.

Fué al Lic. Herrera a quien se encomendó descubrir el pergamino en el cual buen número de exalumnos plantó su firma, consciente de la leyenda de agradecimiento puesta a la cabeza del pergamino dibujado con maestría por Chinchilla.

V.—Treinta años. (Núñez de Arce). Recitóla bastante bien don Manuel Yglesias R.

Terminó la I parte. En este momento el Padre Rector habló en nombre del personal que recibía el homenaje y prometió transmitir esta señal de agradecimiento de los ex alumnos a aquellos P. P. que la obediencia llevó a otros campos.

Viene la II parte.

I.—Mi ofrenda. Luis Anderson M. Pero cuándo ha sido don Luis Anderson seminarista? —Yo no me acuerdo. Es que estábamos engañados; era Luis II, el inteligente niño hijo de don Luis I. Su discurso fué corto y bonito, era hecho de él.

II.—Añoranzas. Sáenz.

Oímos a Sáenz. Por qué negar que nos hizo reír y gozar con sus recuerdos, bien ordenados, bien y graciosamente expuestos? lo felicitamos.

III.—Solo de piano. Julio Fonseca.

Pero don Julio se escapó, tenía compromiso en otra parte. Nos permitió en cambio esta ausencia oír al flautista, que sí lo es, Cantillano. Tocó algo muy bonito y difícil acompañado al piano por la reputada pianista señora O'leary.

IV.—En el Ara. Recitación de Luis Trejos. Muy corta, agradable.

V.—Plegaria, Canto, Eduardo Hütt. Desconocido. Eduardo estaba con catarro.

Así terminó el programa. Entonces Mgr. Marengo leyó un discurso en el que fué a los RR. PP. Paulinos por haber educado a hombres agradecidos. Mgr. posee bien nuestro idioma, si lo hemos de juzgar por su discurso; es además su voz bien timbrada.

Estuvo muy bien. Terminó toda la fiesta con una allocución de nuestro querido Diocesano y antiguo maestro, para quien guardamos mucho cariño, admiración y respeto.

Adiós P. P., adiós colegio, ojalá podamos celebrar mejor que en la noche del sábado el aniversario de la venida a Costa Rica de la Congregación de los Lazaristas.

ERNESTO.

# El diario liberal "amarillo" La Información, y la paz

El día 29 de junio, la inmensa mayoría de los costarricenses, en obediencia al Papa y al Prelado Diocesano, pedía a Dios la paz, asociándose a los católicos de todo el mundo. Es decir se oraba porque cese la guerra que ha sumido en desgracia a millones de hogares en Europa y trae en apreturas a todas las naciones de la tierra.

Que cese el odio, que causa la carnicería humana, impulsado por el orgullo de las naciones que no quieren la grandeza y libertad de las otras, sino sólo su soberano y exclusivo imperio en los continentes y en los mares.

Que haya entre todas las naciones armonía, sin envidias ni rivalidades...

La paz como el Papa la propuso en admirable documento a los poderes beligerantes, con el *desarme universal* de los ejércitos de tierra y de las armadas poderosas del mar; unos y otras, cadenas onerosas de los pueblos pacíficos que las sostienen y de las naciones pequeñas que no las poseen.

En una palabra, la paz que dé por resultado la fraternidad entre los hombres.

"La Información" periódico liberal y "amarillo" que ha venido sosteniendo a sueldo en estos años de guerra, una campaña de odios con la injuria en todos los tonos de su diapason de *interés comercial*, aprovechó ese día, como ocasión oportunísima, para dar de su cosecha.

Y después de publicar la víspera el documento pontificio que todo respira paz, suplicando la comunidad de oraciones...; después de publicar *orlada* la oración del Papa por la paz, el propio día 29, se larga en la misma página de dicha oración, con un artículo ya insolente y descompasado en el epígrafe:

"Por la paz, no: por la victoria", artículo que es todo él, un cúmulo de groserías y un recuento de atrocidades alemanas para impresionar a quienes no sepan que alemanes, franceses, ingleses y todos los beligerantes tienen manchadas sus manos con iguales atrocidades de muertes de víctimas inocentes y de personas civiles, sin que nadie pueda sentar en ello responsabilidad a nadie porque todos las tienen.

Niños han sido muertos en Francia, bellos e inocentes... y también en Karlsruhe, capital del gran ducado de Baden de Alemania referían los periódicos neuyorkinos que habían perecido 150 niños por las bombas de los aviones franceses en la fiesta de Corpus del año 1916.

Pobres mujeres han sido ultimadas en Alemania como Miss Cawell; pero también en Francia se han ultimado ya tres mujeres por la misma complicidad que Miss Cawell; una alemana, una artista danesa, otra cuya nacionalidad no recordamos.

Iglesias han destruido los alemanes; pero también han destruido iglesias los franceses en Flandes y los italianos en Gorizia.

Y jácaso para gentes sensatas será eso motivo de otra cosa más que de lástima y horror, sin apelar a la injuria?

La guerra, ya se sabe que destruye cuanto le sirve de estorbo para sus bélicos fines; porque la guerra en todos los países y de parte de todos los hombres, es, suspensión de *todas* las garantías humanas.

Vidas como vidas, todas valen lo mismo, ante la filosofía sensata.

Y todos los monumentos materiales del orbe así tengan siglos de existencia y guarden impercederos recuerdos, no valen ante el criterio racional, lo que vale una sola vida del más infeliz soldado.

Aunque «La Información» desee que no haya paz si no es con victoria, paz ésa que dista años por venir... porque en esa dilación de la paz, está el provecho de las arcas de ese diario con las fuertes subvenciones para sus groseros insultos, sepa ese diario de la injuria, que los aliadófilos honrados y sensatos, han leído con desagrado hondo sus diatribas antialemanas, porque la guerra de injuria es propia de bajos corazones; y porque aprovechar la ocasión en que aliadófilos y germanófilos pedíamos a Dios la paz verdadera y cristiana para hacer élla «La Información» ese gesto de rebeldía a nuestras súplicas, ha sido *locura* suya... que si no ha sido bien pagada ha sido peor estimada. Pero ya se sabe: a «La Información» no le ha importado en repetidas ocasiones ni el bien ni la libertad de Costa Rica, como ahora ve con horror la paz del mundo como término de sus injurias pagadas: «et sic de coeteris». Da de lo que tiene: cinismo y veneno.

PACÍFICO

## El mes del Sagrado Corazón y las plegarias por la paz en San Francisco de Mata-Redonda

Verdaderamente, que los beneficios que recibe el barricito de Mata-Redonda con la permanencia en él del Excmo. Internuncio Apostólico y su Secretario, son inapreciables, en cuanto a la parte espiritual se refieren, y nunca será bien comprendida la alta honra que se da a Costa-Rica por haber sido elegida para el asiento permanente de tan elevada Dignidad Eclesiástica. Holgados y muy ufanos debiéramos estar los costarricenses por tener entre nosotros al Representante del Jefe Supremo de la Iglesia Católica, y tanto más, cuanto que los enviados a nuestra tierra lo han sido varones emi-

nentes en ciencia y en virtud: Monseñor Juan Cagliero, de grata recordación, y Monseñor Juan Marengo, que atrae con su trato suave y maneras cultas al que lo trata. Así lo han comprendido los salvadoreños cuando exclaman con entusiasmo «*Dichosos los costarricenses que tienen al Internuncio Apostólico en su tierra!*»

Mas tratando de las fiestas que acaban de pasar en nuestro barrio, éstas nos han dejado recuerdos muy gratos y duraderos. Primeramente, el 21, día de San Luis Gonzaga, se celebró en el Oratorio, el día onomástico de la Hermana Directora, Sor María Luisa Bo-

# El gran día de oraciones por la paz

29 de Junio, fiesta de San Pedro y San Pablo Apóstoles

Obedientes los fieles hijos de la Iglesia Católica de Costa Rica a la voz del Pontífice Benedicto, para que el día 29 de Junio fiesta de San Pedro y San Pablo fuese día de oraciones por la Paz, todos, Obispo, Clero y fieles, con el Excmo. Representante del Romano Pontífice y los dos Ilmos. señores Obispos residentes en esta Diócesis, unimos nuestras plegarias hondas, fervorosas y tiernas al Dios de los Ejércitos, para que diese la *«paz a los hombres de buena voluntad»*.

Ciento diez sacrificios del Cordero Inmaculado ofrendaron los sacerdotes de la Diócesis...

Millares de comuniones, que solo en la Capital pasaron de dos mil, se ofrecieron a Dios en unión con el Gran Pontífice con tan puro y tan santo objeto: la paz.

En la Santa Iglesia Catedral, en donde el Pastor de la Grey había de ofrecer solemnemente el Sacrificio, la festividad resultó imponentísima cual nunca en Costa Rica, si se exceptúa el magno y grandioso festival del Congreso Eucarístico en Octubre de 1913.

A las 9 a. m. repicaban las grandes campanas con alborozo indescriptible; y al mismo tiempo desfilaron desde el Palacio Episcopal hacia el gran templo, los dos Ilmos. Obispos de Santa Rosa de Copán Dr. Volio y Titular de Sora y Coadjutor de Comayagua Dr. Monestel, y en seguida el Ilmo. señor Obispo Diocesano Dr. Stork llevando a su derecha al Excmo. señor Internuncio Representante del Papa Dr. Marengo, en medio del Clero

y de los levitas del Seminario Mayor.

El Excmo. señor Marengo ocupó su sede en el presbiterio, entre los dos Ilmos. señores Monestel y Volio y los señores Pbro. asistentes don Alejandro Porras, Cura de la Merced y don Agustín Blessing Rector del Seminario.

El Ilmo. señor Stork subió a su trono con los señores Canónigos asistentes Ilmos. señores Zamora, Araya y Castro.

Al comenzar la Santa Misa, un nutrido coro de hombres dirigido por el Pbro. Dr. Ollhemüller, entonó el Himno Universal (en 20 lenguas) del Papa, música del profesor americano Gans, con letra castellana traducción literal del inglés, del Pbro. don Rosendo de J. Valenciano, adoptada por la comisión editora de Norte América.

Después se escucharon las salmodias de cantolano fraseadas con perfección y luego se cantó la Misa de los Santos Angeles a dos voces, por Ferrer y Ramonacho con lleno y exactitud dignos de todo encomio.

A la hora del Evangelio se pronunció un discurso sobre el Pontificado y la Paz, que duró cincuenta y ocho minutos.

El recinto de la iglesia estaba de bote en bote: y en los semblantes de todos los millares de fieles concurrentes se reflejaba el espíritu de fe y de confianza, que perfumaba sus oraciones al Altísimo para que conceda la paz al mundo ensangrentado y oprimido por la guerra.

## Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

**9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.**

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 729.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

NOTA.—Las solicitudes relacionadas con su servicio especial de Cirugía Obstétrica o de Maternidad que tiene establecida desde hace muchos años, serán atendidas a todas horas, ya sea en su oficina o en su casa de habitación sita 50 varas al norte de la Imprenta Nacional, frente a la de los señores don Venancio García y don Jorge Hine.

lla, fiesta que resultó muy bella y atrayente por sus cantos, recitaciones y franca cordialidad por parte de las Hermanas, discípulas y la festejada.

El día del Señor Internuncio, 24 de Junio, se celebraron dos misas: una de comunión a las 5 1/2 a. m. por el señor Secretario, Monseñor Nalio, y otra por el mismo Delegado de Roma, con rosario y cantos religiosos muy bien ejecutados y seleccionados por la Hermana Sor Dolores, que tan bien maneja las teclas del piano y del armonium, con limpieza y sentimiento.

El día de La Paz, 29 de Junio, hubo misa de comunión a las 5 a. m. y misa del Internuncio a las 7. Más de 300 personas se acercaron a la Mesa Eucarística con edificante compostura y devoción.

Y por último, para coronar el hermoso mes del SAGRADO CORAZON DE JESUS, el Padre Nalio, con la cooperación de las Hermanas Salesianas, entre las cuales se encontraba la Reverenda Madre Julia, quien vino expresamente de San Antonio de Belén, su residencia, para celebrar todas es-

tas fiestas, preparó una espléndida función religiosa, con dos misas en la mañana, exposición del Santísimo durante el día y rosario, plática y colocación por la tarde. En los dos días comulgaron la Hostia Santa más de 650 personas.

Ya lo ha dicho este cronista, barrios tan dichosos como el de San Francisco, no los hay. Roguemos a Dios por la permanencia indefinida de tan valiosos elementos del culto católico en nuestra tierra, y esforcémonos mucho por la terminación del Palacio Pontificio, que ha de ser la morada digna del Alto Enviado del Papa. Demos una prueba visible de nuestra fé y sumisión a la Iglesia Católica, en la persona del Representante de Benedicto XV, el Gran Papa de la Paz y del Perdón.

EL CRONISTA G.

San Francisco, 1º de Julio de 1918.

Infinidad de personas han obtenido resultados satisfactorios con el uso de la ZARZAPARRILLA DE CHANING para purificar la sangre y hacer desaparecer pecas, tumores y otras enfermedades de la piel.

## AVISOS ECC

Cada 25 palabras o más inserción. Cada cinco palabras, cinco céntimos más y tantos anuncios por menor.

CHIVO (o carnero) p... que lo presente en Amón.—Ramón Herrero.

CAJA DE HIERRO... de segunda mano, tan en esta Administración.

SE VENDE una finca... ja; consta de 50 manzanas, cacao y banana para hacerla en lotes para buen lugar. Para informes cíelo.

ORNAMENTOS para Iglesias. CLARA D... tetral. Apartado de Correos.

## ROMULO

Abogado

Despacha en la LIC. CARLOS

2ª avenida oest del Parque

## Se vende

truida con instalación tra temblor, buena plar, situada en el Lab

Un lote grande p el barrio Otoyá.

Se compra un lot o casa vieja en mal céntrico de la ci apartado 234.

San José, junio 1918

## Paraguera La

La mejor en su ramo... se forran toda clase de pa

Se garantiza todo tr en esta casa... No olvide 50 varas al Sur de El Cor He recibido telas propi y sombrillas. Se compran M

## La Gei

acaba de recibir densada fresca

## MARCA N

## Marco Tulio

Pasante de

ha trasladado s bufete del Lic. M. Jiménez, con Tesorería de la Caridad, 2ª

## Vermicida

El mejor remedio brices, de un efecto s fensivo para la salud No contiene sustancia

De venta en todas

## Doctor

## Rafael

Cirujano De

75 varas al oeste de

# LA MARINA

Almacén de Abarrotes, Granos y Licores

Eduardo Castro Sabero

# FOSFOROS - JARCIA - CANFIN. ARTICU

MAN la mejor salsa para condimentar con

tillas, etc. Altas novedades en oebjost de a

**NOMICOS**

25 céntimos por cada fracción de inserción. No acepta cuatro inserciones. Se gratificará al oficina en Barrio

desea comprar una no regular. Informes

Cairo, Línea Vieja buena para cultivos. También es buena para estar en esta Administración.

Culto Divino fabricados por MARIA J. N. Lado Sur de Ca-370.

**TOVAR**

oficina del BRENES

75 varas Central

Una casa bien construida de cloacas, con familia regular. Informes

para construir estado, en lugar. Informes

**Japonesa**

Se componen y guisan y sornbillas. abajo hecho Ud. La Japonesa, para la Mercedes. para paraguas armazones viejos. Informes

**sha**

leche con-

**IDO**

Conseca bogado

oficina al con Carlos digno a la Junta de Avenida

**vegetal**

contra las lombreras e inodores de los niños. Informes

Boticas

**Cruz**

Artista Provedora

**CABLEGRAMAS**

WASHINGTON. — Alemania ha accedido a la invitación hecha por los Estados Unidos para enviar una delegación de representantes a Berna a conferenciar con otra americana. La contestación fué enviada al Departamento de Estado desde Berlín por medio del Ministro americano en Holanda.

LONDRES.—El Almirantazgo comunica que el jueves en la tarde cuatro destructores ingleses que estaban prestando servicio de patrulla en las costas inglesas avistaron un escuadrón de cruceros ligeros enemigos que se acercaban a la costa a toda velocidad, pero al ver que habían sido descubiertos y que se preparaban los nuestros para atacarlos y repeler la incursión, huyeron sin causar ningún daño ni atacar a nuestras fuerzas navales.

LONDRES.—Oficial inglés. En una incursión aérea intentada ayer por aviones alemanes contra nuestras líneas bajamos tres aeroplanos enemigos y al huir los restantes fueron perseguidos por nuestras aeronaves, dos de las cuales no han regresado aún y otra se vió obligada a aterrizar en territorio enemigo.

WASHINGTON.—El día de ayer, día de economías de guerra, fué observado rigurosamente en todo el país y millones de solicitudes se recibieron en las oficinas de economías solicitando comprar estampillas de economías. Los cálculos hechos indican que las compras verificadas ayer sobrepasan a todas las que se han verificado hasta la fecha.

CHICAGO, ILLINOIS.—El distrito de negocios estuvo ayer animadísimo debido a las manifestaciones patrióticas que se verificaron con motivo de haber sido llamados a los colores todos los italianos hábiles que se enlistaron bajo la ley servicio militar selectivo. Una gran parada desfiló por las principales calles comerciales celebrando además las victorias obtenidas por los italianos en los frentes del

Piave. Los concurrentes portaban una combinación de las banderas de Italia y Estados Unidos. La nota dominante de la demostración patriótica fué una inmensa bandera americana que llevada horizontalmente por una distinguida multitud recibía las contribuciones que en forma de dinero lanzaban los miles de espectadores que presenciaban la parada desde los techos y ventanas de los edificios. Todas estas ofrendas de dinero serán destinadas para satisfacer las necesidades más urgentes de los soldados que marcharán inmediatamente para los frentes de combate europeos.

PARIS 27.—Siguiendo resumen de la situación en Austria según la opinión que reina en los círculos responsables, recibidas de Austria-Hungría revelan una situación seria y difícil pero sería peligroso exagerar la importancia de las posibles consecuencias. Austria tiene aliados que fácilmente pueden suministrar la tropa necesaria para suministrar el orden caso de un levantamiento. Los austriacos son sumisos, no poseen la energía para iniciar un potente movimiento revolucionario además los elementos responsables por las actuales dificultades no podrán combinarse fácilmente pues el partido obrero de Viena en Alemania mientras en Budapest los reclamos de los magiarios son bien distintos de los nacionalistas checos,lovackes y demás razas, así es que no es probable la unión entre ellos. El ejército nunca se ha dejado influir por las dificultades obreras y es siempre posible oponer a estas la fuerza militar. Austria no está lista para negociar una paz por separado y además como aliada de Alemania no es sino un peso muerto sobre los hombros de esta. Sería muy mala política extenderle la mano porque nuestra actitud se empeora contra las naciones que se oponen a nuestros intereses para apoyar los reclamos de estos.

ROMA, 29.—El capitán de alpinos

**Imprenta Lehmann**  
Cualquier trabajo de Imprenta que Ud. necesite nosotros lo hacemos. Siempre ha sido nuestro propósito proveer a nuestros muchos favorecedores de **BUENOS IMPRESOS**  
Visítenos, llámenos por el teléfono No. 40 **SAUTER & Co.**

**Pan de primera clase**  
Galletas - Rosquetes - Cacao - Confités, etc. encontrará Ud. gran surtido en la **PANADERIA TORMO**  
Avenida Central, 150 varas al oeste del Mercado, frente a la Fábrica de Fideos de Musmani Hnos.

**La Gran Fábrica de Calzado**  
— D E —  
**SAUMA E HIJOS**  
Será trasladada próximamente  
frente a la Ferretería de Macaya, calle Central contiguo a la Tienda Romero

Bernardo Bellu quien se escapó junto con el teniente Frescura de una prisión en Austria llegó a Nilán donde fué entrevistado por el Secolo dice que en Austria falta alimentos. Ricos y pobres todos hambrientos. Precios fabulosos, alimentos escasos, ropa, zapatos y también los uniformes militares confeccionados de papel. Viena e Innsbruck donde se detuvo durante la fuga están tristísimos. Los carros de alimentos van escoltados por tropas. Casas de comercio se abren por algunas

horas durante la mañana. No había ningún vehículo en la estación del ferrocarril sino personas en distintos vestidos en pedazos, pedían pan. Cuando se encontraba prisionero en Hungría se alojaba en una barraca sucia con ventanas sin vidrios. El alimento consistía en pedazos de polenta, arenque, algunas papas y poco de pan incomible. Este tratamiento fué igual al que recibe la población que ciertamente se

Pasa a la 4ª pag.

**La Caridad significa benevolencia, en el más amplio sentido de la palabra, hacia toda la humanidad, sin distinción de credo ni de nacionalidad.**  
El ferviente deseo de curar enfermedades y de aliviar dolores es universal. El extiende su acción benéfica tanto al amigo como al enemigo.  
La ciencia se esfuerza constantemente en inventar remedios. La Aspirina se descubrió para bien del género humano, pues todo el mundo la emplea como el mejor y más eficaz remedio contra los resfriados y los dolores, las fiebres y el reumatismo.  
Por consiguiente, las legítimas tabletas Bayer de Aspirina simbolizan Caridad, es decir, el sincero deseo de aliviar á los que sufren.—Usadlas y confiad en la Cruz Bayer que significa "Eficacia" é identifica su legitimidad.

**LOS DEL JAPON. SAKEFUKI, delicioso licor japonés; SOYU-KIKO-**  
nidias; Pantuflas típicas; Petates, alfombras, felpudos, persianas, canas-  
arte japonés. Nuevo surtido de Puros Filipinos.

## Cables

Viene de la 3ª pag.

revela pidiendo pan mientras la policía las reprime salvajemente.

LONDRES, 29.—Of. El jueves se efectuaron reconocimientos fotográficos de las posiciones de la artillería enemiga. Las máquinas hicieron una jornada completa. Destruimos 25 aparatos alemanes y otros 9 fueron aterrizados ingobernables. Faltan 14 de los nuestros.

PARIS, 29.—Of. Por el sur del Aisne atacamos esta mañana desde Emblenx hasta el oeste de Monttiber a fin de adquirir puntos armados. En algunos puntos la penetramos alcanzando una profundidad de cerca de dos kilómetros. Prisioneros tomados hasta la hora 1060.

LONDRES, 29.—Lord Robert Cecil en exposición relativa al discurso de Kuehlmann dice que la viga traseología está dirigida al elemento pacifista de los países que están en guerra con Alemania. Intimó en su análisis también que el Gobierno reconoce que el discurso está dirigido a todos los países especialmente a Inglaterra con el fin de alentar aquellos que pudiesen estar cansados de la guerra. Esto lo demuestra la frase, creo que se podían obtener condiciones tolerables y sino se aceptan la guerra continuaría por período indefinido. Lord Cecil hace notar que Kuehlmann conocido bastante el carácter del pueblo

inglés obtiene de todo que huele amaranaz limitándose a referirse a las ganancias alemanas en oriente. Lord Robert indicó que considera que la actitud de Kuehlmann constituye otro capítulo de la hipocresía alemana que su referencia a la libertad de los mares y las posesiones coloniales son demasiado vagas para poder discutir. En conclusión expresó la convicción de que aun con la repetición de la atajada de las armas alemanas existen la dominación más baja todavía del espíritu panalemán.

AMSTERDAM, 29.—Comunican de Berlín que según despachos de Kiev un miembro del Gobno Soviett anunció que son falsas las noticias de que el ex-Zar Nicolás haya sido juzgado por un tribunal revolucionario y fusilado. Nicolás y su familia gozando de buena salud. Los diarios de Alemania occidental consideran auténticas las noticias de la muerte de Nicolás. El Fremdenblatt cita un despacho de Kiev que publica el Novara *se llama* el cual dice que Nicolás estando en el tren rodeado de la guardia roja se quejó de su traslado de Katerinburg a Moscow, de esto sucitó una disputa y la guardia le asenó. Las hijas se hallaban custodiadas por otra escolta en otro coche, se ignora la suerte de la ex Emperatriz y el Zarvitch.

Dolor de cabeza, náuseas, mareos, etc. son síntomas de un sistema empachado. Evítense Ud mismo este mal estar con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Obran seguramente y sin peligro.

## AL SIGLO NUEVO

ARTICULOS A PRECIOS DE OCASION

Sillas, mecedoras, sofás, lavados, persianas y catres de hierro.

Géneros para mantel, limpiónes, servilletas, mantos de lana, medias para señoras y niños, cinta de talle, broches, botones, gasas y géneros de lana.

Pañolones y rebozos de seda a los precios más baratos de plaza.

**A. HERRERO & Co.**

San José, 5-VI-1918.

## VICTORIA O ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR

Uselos y quedará satisfecho de su compra.—AL POR MAYOR  
SAN JOSE.—Frente al Royal Bank — LIMON.—Frente al mercado

**Guillermo Niehaus**

VINO PARA CONSAGRAR

**NECTAR DIVINO**

de Arno Maristani & Co.  
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

**Juan Knöhr hijos**

Queso de "El Guayabo,"

calidad insuperable, vende al por mayor y al menudeo

**LA POUPE**

300 varas al sur de la Botica Francesa

## La Librería Española

de MARIA v. DE LINES

Elementos de Historia de la Filosofía, por M. de Wulf, 1 tomo rústico.

Ética General por el Pbro. Prudencio J. Conde, 1 tomo tela.

Tratado Elemental de Filosofía para uso de las clases, publicado por profesores del Instituto Superior de Filosofía de la Universidad de Lovaina, por los profesores D. Mercier y D. Nys, 3 tomos encuadrados en tela.

La Epopeya de Artigas, Historia de los tiempos heroicos de la República Oriental del Uruguay por Juan Zorrilla de San Martín, 2 tomos encuadrados en tela.

La Caridad sacerdotal o lecciones elementales de Teología Pastoral, según los escritos de los Santos por el M. R. P. Aquilino de Sarmont, 1 tomo encuadrado en tela.

Manual de Arte Decorativo por José Blanco Coris. Libro especial para el estudio de los estilos aplicados a la decoración y al ornato. Ilustrado con 354 grabados, 12 láminas en negro y 5 en colores, 1 tomo en tela.

PEQUEÑECES..... por el P. LUIS COLOMA, S. J. de la Real Academia Española (undécima edición) 1 tomo pasta española.

## GABINETE ELECTRICO TERAPEUTICO

de JOSE BRUNETTI

CALLE 1a. SUR 339

Radiografía, Radioscopia, Radioterapia—Alta frecuencia—Estática—Baños de luz y aire caliente—Electricidad, galvánica, farádica, sinusoidal—Cáustica—Ionoterapia—Masaje eléctrico y vibratorio—Rayos ultra violeta—Sol artificial de las alturas.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

## Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

## BEBA USTED Cervezas y Refrescos RICHMOND

## Cervecería Traube

La de mayor capacidad en el País

LA CERVEZA TRAUBE hace un placer en la mesa y facilita la digestión.—Pídala siempre.

## Vida Social

—Para Cartago partió la estimable señora doña Brigida E. v. de Sáenz.

—Se encuentra entre nosotros procedente de Peralta el caballero don Francisco Carazo.

—Restablecido de su dolencia se encuentra don Rafael Gallegos E.

—Para los Estados Unidos partió don Roberto E. Ramirez

—Para Pantarenas partió don Salvador Arauz.

—El viernes último fué el onomástico de doña Herminia Segreda de Pacheco, distinguida dama herediana por sus virtudes sociales, residente en esta ciudad. Con tan grato motivo, la saludamos atentamente.

—El caballero don Francisco Aguilar Barquero se encuentra mejor de su dolencia.

—Ha estado delicado de salud el cumplido y correcto caballero don Francisco Calderón Muñoz.

—Regresó de Alajuela don Rafael G. de Piñeres.

—Guarda cama D. Juan Luis Mora.

—En asuntos de negocios estuvo entre nosotros procedente de San Pedro de Peñas don Timoteo don Gaitano.

—Regresó de Orotina don Carlos Mangel.

—Uno de los niños de don Miguel Macaya se encuentra enfermo.

—Para Pantarenas partió don Pedro Canale.

—Regresó de Guápiles don Ricardo Rojas N.

—Llegó de la Junta don Francisco Pérez.

—Estuvo en esta capital procedente de Alajuela don Eusebio Rodríguez.

—Enfermo de mucho cuidado se encuentra en Pantarenas el estimable

anciano don Francisco Rohrmoser. Hacemos votos por su mejoría.

—Se espera en el próximo vapor del Norte la llegada de Da. Clara Moreno de Martínez, procedente del Salvador. Nos anticipamos a presentarle nuestro saludo atento.

—Con su salud muy quebrantada se haya Fray Angel Alvarez. Hacemos votos por la mejoría del activo religioso.

—Algún tanto enfermo estuvo en días pasados el joven don Juan Arroyo. Dichosamente continúa mejor.

—Bastante mal de salud está doña Regina v. de Cordero. Deseamos que mejore.

Unguento  
Al-Mentol  
de  
Davis



Para  
Inflamaciones dolorosas, lesiones, golpes y otras dolencias semejantes. Calma el dolor causado por las quemaduras, arañillos e irritaciones de la piel. Este Unguento es refrescante y curativo.  
Muestras gratis pueden obtenerse en todas las boticas o directamente de nosotros.  
Davis & Lawrence Co., Nueva York.

AMA DE LLAVES, Pequeña familia extranjera, solicita señorita o señora para dirigir casa durante algunos meses.

Sólo personas competentes y de buena reputación se sirvan dirigirse al apartado de correos N° 2.

**CARLOS MORA POVEDA**

El único que circula personalmente en San José las esquelas que contrata dando garantías del servicio, con una práctica de 15 años pudiendo ofrecer un directorio de 3000 personas.  
Ordenes en la Funeraria Polini. Día y noche.  
Teléfono 14

TIP. DE SAN JOSE